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本报3月20日讯（记者
刘雅菲） 在创城中，济南对
占道经营下了大力气整治，时
间进入2018年，济南也进入
后创城时期。“我们也认识到
占道经营容易回潮，因为成
本比较低，有一定的利益，还
有一定的需求，所以现在我
们主要是对重要的点位进行
盯守，对重要的区域进行根
治。”20日，济南市城管局副局
长秦国芬说。

但在现实生活中，还是有
部分区域出现了占道经营回
潮的现象，光明中街便是一

处。这条道路位于市中槐荫两
个区交界的位置，虽然面临拆
迁，但是毕竟还有不少市民居
住在这里，回潮的占道经营也
影响着居民的生活。

“像这种两个区域交叉的
区域，过去是三不管的地带，
现在已纳入管理范围。”秦国
芬说，城管部门已对其建档立
卡，加大巡查力度，同时也将
考察纳入到全市考核体系，

“只要出现问题，不再具体界
定从哪个边界到哪个边界属
于哪个区域的，在交叉区域，
整治不好，两个区域都扣分。”

不仅仅这一处，在济南还
有很多类似的地方。对此，秦
国芬表示，首先要建立快速发
现机制。“因为执法人员数量
比较少，可能对一些边角地带
的巡查力度不够，现在已经借
用公安的‘天眼’解决这一问
题。”秦国芬表示，目前5000个

‘天眼’已经和数字化城管并
网了，对下一步的快速发现，
快速处置，起到了重要的作
用。同时，在考核巡查的力度
上也要加强。“每个月我们抽
查30%次干道，下一步把抽查
频次，还有覆盖面加大。”

借借““天天眼眼””监监控控占占道道经经营营
交界处马路市场回潮，俩区域都要挨罚

菜菜市市场场农农产产品品
第第三三方方快快检检把把关关
五大批发市场和商超6月底前推开绿色检测

本报3月20日讯（记者 刘雅
菲） 人们对于食品安全问题越
来越关心。20日，济南市食品药品
监督管理局副局长刘金宏做客

“直面问题、践行承诺”电视问政
时表示，济南市将委托第三方对
菜市场农产品进行快检。

刘金宏首先通报了一组数据：
“2016-2017年，我们总共对济南市
的市场环节食用农产品抽样了
16900批次，合格率在96%以上，说
明济南市的食用农产品总体是安
全可靠的，但是还存在一些问题，
我们正在加以解决。”

刘金宏表示，市民关心的问
题就是食品药品监管部门监督的
重点，在实践中发现，食用农产品
的监管是一个难点。“因为食用农
产品在从农田到餐桌的大链条中
是最不稳定的，发现问题较多的
就是食用农产品。”

分析原因，主要有两个方面。
刘金宏表示，首先是因为这些使
用农产品直接来源于农村的种养
殖业，而中国的种养殖业以一家
一户分散的模式居多，这种模式
在管理上不科学、不规范、不合
理，特别是在农药的使用上不合
理，给食品安全带来一些隐患。此
外，食用农产品的鲜活性也是造成
监管难的一个原因。“老百姓就想
买鲜的活的，蔬菜和肉从进入城
市，到进入批发市场，到进入老百
姓的菜篮子，大约5个小时，中间有
若干交易过程，在这么短的时间
内，这么大的量以及这么多的品
种，使得我们的监管空间非常小，
监管难度也非常大。”

如何才能让市民吃上更加放
心的农产品呢？对此，刘金宏表
示，济南现在采取的主要措施是
从源头把控，食用农产品进入批
发市场的时候先做快检，合格的
进去销售，不合格的不再销售。

“现在这项规定已经进行两年多
时间了，确实有些效果，但从目前
济南的情况来看，也存在一些问
题。”刘金宏举例说，“像是要求市
场开办者对入市的蔬菜做快检，
这样市场开办者的积极性不高，
特别是业务能力也不够，形成快
检的结果不及时，不准确，覆盖面
不够，存在一些漏网之鱼。”

针对这一问题，目前也已经
有了解决办法：“从今年开始，我
们想把市场开办者的快检工作
完全委托给第三方，让具有专业
资质的公司进行全覆盖检测。”
刘金宏表示，通过这一措施鼓励
市场开办者开展委托检测，济南
市政府将给予奖励资金。“这项
工作正在推进，预计6月底前，济
南市五大批发市场和商超都会
开展绿色检测，把住老百姓菜篮
子的最后一关。”

济南市拟将农产品快检交给有资质的第三方公司进行，保障市民的菜篮子更加安全。（资料片） 本报记者 周青先 摄

泉城问政

遛遛狗狗不不清清狗狗屎屎，，人人脸脸识识别别““逮逮你你””
新技术破解取证难，管理不文明养犬

本报3月20日讯（记者
刘雅菲）“前几天我晚

上出门散步，感觉脚下一
滑，一看是踩在了狗的粪便
上。”市民唐先生的这种遭
遇，不少市民都遇到过。20
日，记者从“直面问题、践行
承诺”电视问政现场获悉，
济南将采取人脸识别，对于
不文明养犬行为进行取证
处罚。

随着人们生活水平提
高，养狗的人越来越多，每
天一早一晚，不少市民会出
门遛狗，这些狗通常是随地
大小便，但是部分狗主人并
没有及时清理。过往的行人
走路时都得非常小心，生怕
一不留神就“中奖”。这事儿
看起来不大，但在济南市城

管局副局长秦国芬看来，这
不是个小问题：“它反映了
一个城市市民的文明素质
程度，城市管理的精细化
程度，以及一个城市的文明
程度。”

秦国芬表示，及时有效
清除掉宠物狗的排泄物，是
养犬人应该履行的义务和
责任，大部分养犬人做得
非常好，有的人出门遛狗
的时候，随身带着小铲，将
宠物狗的排泄物及时清理
掉，而且规范地投进垃圾
箱。“我的左邻右舍，有的
把宠物粪便带回家里，从
马桶里冲掉，可以说为养
犬 人 做 出 了 模 范 带 头 作
用。”秦国芬说，但是也不难
看到，还有一些养犬的人，

对于自己宠物的排泄物置
之不理，有的随手乱扔，扔
到花坛绿地里、草丛灌木林
里，有的直接扔到垃圾桶
里。这是市民比较反感的，
也是令保洁员比较头疼的
一件事情。

对于这些不文明的养
犬行为，就没有办法了吗？
秦国芬表示，济南市养犬管
理办法有明文规定，宠物犬
出门排泄后不及时清理的，
城市综合执法部门将给予
养犬人劝阻、责令整改、教
育、警告，甚至是罚款，罚款
的最高数额是500元。

虽然有处罚措施，但长
期以来，取证是一个难题。

“但也不是束手无策。”秦国
芬说，随着济南创建全国文

明城市，市民文明程度提
高，市民参与到城市管理的
热情热度增长，这方面还是
有破解方法的。“我们呼吁
市民能够履行起监督的义
务，有效劝阻不及时清理狗
粪的养犬人，或者拍照，给
我们投诉举报，我们会立案
举证，进行查处。”

“目前城管执法局也与
市公安局进行对接联系，借
用公安的人脸识别系统，
对于这种携犬出户不及时
清理粪便的养犬人的不文
明行为进行有效取证，依
规处罚。”秦国芬说，同样
对于乱扔烟头的行为，也
将在重要点位区域，用人
脸识别系统进行取证、曝
光，起到警示作用。


	B06-PDF 版面

